
 

 

 

 

  
「楽しく安心できる学校づくり」 

                        校長 杉田 正穗 

2学期が始まり、まだまだ夏の暑さが続いておりましたが、セミの鳴き声も細くなり、夜には鈴をころがすような

虫の音が聞こえてくるようになり、秋の訪れを感じる季節になってきました。生徒たちは学校のリズムにも慣れてき

て集中して学習に取り組んでいます。今月末の中間考査にむけて、学習するにはとても良い気候となってきました

のでテスト勉強にも力が入っていくことでしょう。 

今年の夏休みは感染防止策に努めながら、部活動を平常の活動時間で実施しました。暑い中で体を鍛え、体力

面も徐々に取り戻してきました。また、1年生希望者による夏季イングリッシュキャンプが今年度から練馬区で実施

することになり、千葉県岩井に行ってきました。猛暑の中、実施されたイングリッシュキャンプに参加した生徒たちは

仲間との友情を深め、楽しみながら英語力も身に付けて帰ってきました。 

2学期は、3年生修学旅行、１年生校外学習、２年生職場体験学習、全校による合唱コンクールなど行事が多く

あります。体や心を成長させるためにも学校行事は欠かせないものだと思っています。生徒たちが楽しみしている

学校行事が予定通り実施できるよう感染防止に努めながら進めて参ります。 

10月になると各種委員会も後期になり委員長も 2年生が務めることになります。生徒会役員も 1，2年生にな

り、世代交代です。先日９月９日には生徒会役員選挙がありました。立会演説会では、どの立候補者も学園中のこ

とをよく考え、どんな学校にしていきたいかを堂々と演説し、立派でした。そして、立候補者一人一人の演説を真剣

に聴いている生徒たちの姿もとても立派でした。 

右は令和４年度 生徒会役員の立候補者９人のス

ローガンです。楽しい学校をつくるために自分たちは

どんな気持ちで挑むのかが伝わってきます。演説もこ

んな学校を作りたいという願いが込められていまし

た。みんなが楽しく安心して生活することができる学

校をつくるためにはどうしたらよいだろうか。生徒自

身がしっかりと考えていくことが大事であると考えま

す。 

今年の生徒会役員選挙から、投票所を設けその場

で一票を投じる形式にしました。生徒一人一人が責

任をもって、信頼できる人を選び、投票箱に自分の手

で投票する重みを感じてほしいと思います。そして、生徒会役員が中心となって「学園中を楽しい学校にしていく」

という目標を忘れずに生徒みんなで盛り上げていくことを期待しています。 
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４月１９日（火）に実施された令和４年度全国学力・学習状 

                     況調査の結果が７月２８日（木）に公表されました。この「全

国学力学習状況調査」は、生徒の学力や学習状況を調査し、教育施策の成果と課題を検証し、その改善を図る

とともに、学校における児童生徒への教育指導の充実や学習状況の改善等に役立てるために行っています。こ

の結果を基に、夏休みに「授業改善推進プラン」という文書を作成し、授業改善に取り組んでいきます。 

 今年度は「国語」「数学」に加え、「理科（３年に１度実施）」も調査が行われました。内容は、 

 

① 身に付けておかなければ後の学年等の学習内容に影響を及ぼす内容や、実生活において不可欠であり常

に活用できるようになっていることが望ましい知識・技能等 

② 知識・技能を実生活の様々な場面に活用する力や、様々な課題解決のための構想を立て実践し評価・改

善する力等 

 

の２項目を一体的に問うことになっており、一部記述問題もあります。 

また、学習環境や生活環境についてのアンケートも行っています。過去の結果から、「朝ごはんを食べている

生徒と正答率に相関関係がある」といったことが分かりました。 

本校の結果は以下のようになりましたので、お知らせいたします。 

【国語】 

 平均正答率は東京都、全国と比較し

て、１～２ポイント低い結果となりま

した。中央値、標準偏差は同じでし

た。左図の正答数分布グラフより、分

布の形は同じようですが、若干左寄り

になっていて、東京都や全国と比べて

やや低いことが分かりました。 

 

【数学】 

平均正答率は東京都と同じで、全国よ

りは２．６ポイント高い結果となりまし

た。中央値、標準偏差はほぼ同じでした。

左図の正答数分布グラフより、分布の形

は山が４つあるような状態で、数学の学

力が幅広くばらつきがあるということが

分かりました。 

 平均正答 

(％) 
中央値 標準偏差 

本校 68 10.0 2.9 

東京都 70 10.0 2.9 

全国 69.0 10.0 2.9 

 平均正答 

(％) 
中央値 標準偏差 

本校 54  8.0  3.7  

東京都 54  8.0  3.6  

全国 51.4  7.0  3.6  

全国学力学習状況調査 



【理科】 

平均正答率は東京都、全国と比較して、４

～６ポイント低い結果となりました。中央

値は東京都より２ポイント低く、全国より

も１ポイント低い結果となりました。標準

偏差はほぼ同じでした。左図の正答数分布

グラフより分布にばらつきがあり、５、６問

正答の人数が多くいることが分かりました。 

【生活質問紙より】 

  ７５項目の質問がありました。「朝ご飯は食べていますか」「就寝（起床）時間は決まっていますか」「スマホ

や携帯の使用時間はどれくらいですか」「将来の夢や目標を持っていますか」「国語（数学・理科）は好きです

か」など、様々な質問がありました。今回はそのうちの「将来の夢や目標をもっていますか」という質問の回

答をお伝えします。 

 
東京都の平均回答と比べて、本校の生徒は肯定的な回答（「当てはまる」もしくは「どちらかといえば、当ては

まる」）をした割合が高かったです。３年生は進路に向けて自分の将来について考えていると思われますが、４月

の調査の段階で「夢や目標を持っている」と回答した人が多いことに嬉しく思います。なぜならば、夢や目標を

持つことで、その実現に向けて今は何をしなくてはいけないのかということを考えることができるからです。昨

今、コロナ感染症のため、社会情勢も大きく変わってきています。これからの社会を支えていく若者が未来のお

子様の姿です。ぜひご家庭でお子様とこの結果についてお話いただき、将来の夢や目標の実現に向けてご支援い

ただければと思います。 

 

以上が本校の結果の概要となります。国語、数学、理科についてはこの資料や定期考査、授業の様子を基に「授

業改善推進プラン」を作成し、２学期以降の授業での指導に活かしていきます。「授業改善推進プラン」は作成が

済み次第ＨＰに掲載いたしますので、ご覧ください。 

 平均正答 

(％) 
中央値 標準偏差 

本校 45 9.0 4.0 

東京都 51 11.0 4.1 

全国 49.3 10.0 4.1 



                     夏休み中に学校評価アンケートにご協力いただきました。保護 

                    者の方からは 218名分回答をいただきました。ありがとうござい

ました。今回は、自由記述のご意見の中からタブレット PC、オンラインについてのご質問と便りについてのご要

望について回答させていただきます。 

【タブレット PC、オンラインについて】 

タブレットが一人一台貸し出されている割に、PC での課題が少ないような気がします。また、急な欠席時にはオン

ライン授業を気軽に受けられたり、保護者会もオンライン参加を選択肢に入れたりして欲しいです。その時の配布

物はデータでいただければ尚助かります。 

1 人一台タブレットの配布により、急速に ICT 導入が進み、これまでに無かった内容の授業が出来ているんだなと

日々感心しています。一方で、ゲームをしながら授業を受けている生徒もいると聞いています。そういう使い方に

ならないよう、今後の課題としてご検討頂けたらと思います。 

タブレット活用をもっと進められると良いと思います。オンライン授業の改善も。黒板が見え辛い等 

上記の他にも、タブレット PC やオンライン授業配信についての改善についてご意見をいただきました。あり

がとうございます。教職員用のタブレット PC が先月末に一人一台配備されたことにより、今後はこれまで以上

に職員のタブレット PCの活用を進めていきます。しかし、校内には WiFiが設備されていませんので、教職員も

毎月一定量のデータしか送受信できません。そのため、「オンライン授業配信」については現状の「授業の様子を

伝える」までが最大限行える範囲で、家庭で受けているお子様も教室にいる生徒と同じように発言したり、こち

らから指名したりするという授業を行うことはまだ実現が難しい状態です。ご了承ください。オンライン授業配

信自体は急な欠席でも対応できるよう、準備しています。欠席連絡と共に学年の教員にご確認ください。 

ネットのマナーについては教職員も指導していますが、生徒によってはゲームをしたり他のことに使っていた

りすることがあるようです。ご家庭でも不適切な使用をしないようにお話ししていただきますよう、お願いいた

します。 

最後に、保護者会や各種行事のオンライン配信ということですが、GoogleMeetでは接続人数が最大 100名まで

となっており、その他にも運営上の課題がいくつかありますので、すぐに対応することは難しいと考えています。

今後、教育委員会と確認しながら進めていきます。 

【学校の様子について】 

コロナで学校公開に行かないので、学校の様子をお便りでお知らせ頂けると助かります。 

 学校だよりや学年だよりでお伝えしていますが、ＨＰでもなるべく早くお知らせしています。月１回発行の学

校だよりでは紙面の関係でお伝えできる情報に限りがありますので、ぜひＨＰの方でも併せてご覧いただきます

よう、お願いいたします。（ＱＲコードが表面の上段にあります） 

その他にも多くのご意見をいただいています。特に成績に関するものが多くありました。評価評定については

年度当初保護者会にてご説明させていただきましたが、まだ十分にお伝えできていないと感じました。今後は便

りでの情報提供を増やし、積極的にお伝えしていきたいと考えています。よろしくお願いいたします。 

  

（敬称略） 

陸上競技部 

第３４回東京ジュニア陸上競技大会 

女子１・２年 走り幅跳び 第７位 4m60   ２年 

女子１年   100mH    第４位 17秒 32 １年 

男子バスケットボール部 
夏季総合体育大会（都大会） １回戦 西東京朝鮮第二幼初中等学校 69－65 〇 

２回戦 港区立六本木中学校     39－63 ● 

女子バレーボール部 
夏季総合体育大会（都大会） １回戦 江東区立第三砂町中学校 ２－１ 〇 

２回戦 八王子実践中学校    ０－２ ● 

◇今後の主な予定◇ 
9月 14日（水）～16日（金） 修学旅行（３年） 9月 15日（木）、16日（金） 職場体験（２年） 

9月 21日（水） 新入生説明会 9月 22日（木） 連合陸上大会（代表生徒） 
 

各部活動の大会結果 

学校評価アンケートより 


